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Landkreis Jerichower Land   Burg, 21. Juli 2021  

Kreistagsbüro    

20 00 20  

 

 

 

Niederschrift über die 3. Sitzung des Finanzausschusses am Donnerstag, dem 

27.02.2020, ab 17:00 Uhr in der Kreisverwaltung in Burg, Bahnhofstraße 9, Haus 2, Raum 

1.15 

 

Anwesenheit der Mitglieder des Finanzausschusses 

Fraktion AfD/Freie Wähler-Endert 

Herr Jan Scharfenort  

Fraktion SPD/FDP 

Herr Otto Voigt  

CDU-Fraktion 

Herr Dr. Volker Bauer  

Herr Frank-Michael Ruth  

Fraktion DIE LINKE 

Herr Helmut Unger  

von der Verwaltung 

Herr Thomas Barz  

Protokollführer/in 

Frau Doris Gansera  

 

es fehlt/ fehlen: 

Fraktion SPD/FDP 

Herr Christoph Neubauer  

Fraktion Wählergemeinschaften Jerichower Land 

Herr Andreas Fischer entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-

fung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

  

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung 

  

3. Einwohnerfragestunde   

4. Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 24.10.2019   

5. Außerplanmäßige Auszahlung für die K 1210 Brücke Gütter 01/67/20 

6. Außerplanmäßige Auszahlung für die Europaschule Gymnasium 

Gommern (STARK V) 1. BA 

02/69/20 

7. Bericht zur Haushaltssituation der Gemeinden   

8. Aussprache zum Prüfbericht Abfallwirtschaft   

9. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilent-   
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scheidungen 

10. Anfragen und Anregungen   

10.1. Anfrage des Herrn Unger zum Finanzausschuss AF/13/20 

11. Schließung des öffentlichen Teils   

14. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht 

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse 

  

15. Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1    

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglie-

der und der Beschlussfähigkeit 

Zu Beginn der Sitzung stellt sich heraus, das sowohl der Ausschussvorsitzende als auch sein 

Stellvertreter nicht anwesend sind, so dass die Mitglieder Herrn Dr. Bauer einstimmig mit der 

Sitzungsleitung beauftragen. 

 

Herr Dr. Bauer eröffnet die Finanzausschusssitzung um 17:00 Uhr und verweist darauf, dass 

die Einladung für die heutige Sitzung am 13.02.2020 zur Post gegeben bzw. per E-Mail versen-

det wurde. Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. Bei Teilnahme von 4 Mitgliedern des 

Finanzausschusses ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  

 

  

 

 

   

TOP 2    

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

Herr Ruth beantragt die Absetzung des Tagesordnungspunktes 8. Der Absetzung wurde ein-

stimmig zugestimmt. 

 

Herr Barz beantragt die Absetzung des Tagesordnungspunktes 7. Die Absetzung wurde mit 3 

Zustimmungen und 1 Gegenstimme so angenommen. Herr Dr. Bauer verweist darauf, dass die 

anderen Tagesordnungspunkte demgemäß aufrücken und stellt fest, dass die geänderte Ta-

gesordnung so beschlossen ist.  

 

  

 

 

   

TOP 3    

Einwohnerfragestunde 

Herr Dr. Bauer stellt fest, dass keine Einwohneranfragen vorliegen.  

 

  

 

 

   

TOP 4    
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Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 24.10.2019 

Es wird festgestellt, dass gegen die Niederschrift vom 24.10.2019 keine Einwendungen nach 

der Geschäftsordnung vorliegen. Der Ausschuss beschließt die Niederschrift mit 3 Zustimmun-

gen und 1 Enthaltung.  

 

  

 

 

mehrheitlich überwiesen:  Ja-Stimmen: 3  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1   

TOP 5 01/67/20  

Außerplanmäßige Auszahlung für die K 1210 Brücke Gütter 

Vorlage: 01/67/20 

Herr Voigt fragt hinsichtlich einer Umleitung an, worauf Herr Barz informiert, dass es dazu der-

zeit noch keine konkreten Festlegungen gibt. 

Weiterer Diskussionsbedarf besteht nicht, so dass die Beschlussvorlage einstimmig an den 

Kreisausschuss verwiesen wird. 

 

 

einstimmig überwiesen.  Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

TOP 6 02/69/20  

Außerplanmäßige Auszahlung für die Europaschule Gymnasium Gommern (STARK V) 1. BA 

Vorlage: 02/69/20 

Auf Nachfrage von Herrn Dr. Bauer an die Ausschussmitglieder ob es zur Vorlage Anfragen 

gibt, wird dies verneint und ein einstimmige Zustimmung zur Verweisung an den Kreisaus-

schuss festgestellt.  

 

  

 

einstimmig überwiesen.  Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   

TOP 7    

Bericht zur Haushaltssituation der Gemeinden 

Dieser Tagesordnungspunkt wurde einstimmig abgesetzt.  

 

  

 

 

   

TOP 8    

Aussprache zum Prüfbericht Abfallwirtschaft 

Dieser Tagesordnungspunkt wurde mit 3 Zustimmungen und 1 Gegenstimme abgesetzt.  

 

  

 

 

   

TOP 9    

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen 

Herr Barz berichtet, dass Nachkalkulationen für die Abfallgebühren aufgrund des Prüfberichtes 

des Landesrechnungshofes erfolgen werden, eine politische Unterdeckung zu prüfen sei und 
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voraussichtlich im Sommer mit einem Ergebnis auch hinsichtlich der Auswirkung auf den Haus-

halt des Landkreises zu rechnen sei. Herr Dr. Bauer merkt an, dass es eine „gewollte Unterde-

ckung“ nicht gab. 

Herr Unger weist darauf hin, dass es noch eine Reihe von Fragen zum Bericht des Landes-

rechnungshofes gibt, die im Rechnungsprüfungsausschuss noch zu erörtern sind. 

 

Herr Barz führt zu diesem Thema aus, dass der Landkreis diesen Bericht sehr kritisch bewertet 

hat und am 02.03.2020 Mitarbeiter des Landkreises vor Ort sein werden, damit die Fragen be-

antwortet werden können. Die Zuständigkeit der Auseinandersetzung zu diesem Sachverhalt 

liegt jedoch beim Rechnungsprüfungsausschuss.  

 

 

  

 

 

   

TOP 10    

Anfragen und Anregungen 

Seitens der Ausschussmitglieder wurde kritisiert, dass der Ausschussvorsitzende nicht anwe-

send ist und man das Verhalten als Missachtung werten könnte. 

 

Herr Voigt erkundigt sich nach den Auswirkungen des Urteils zum Unterhaltsvorschussgesetz 

für den Landkreis. Herr Barz antwortet dahingehend, dass noch eine Bewertung durch den 

Landkreistag erfolgt, jedoch die Landkreise und kreisfreien Städte keinen Lastenausgleich er-

halten werden. 

 

Herr Unger fragt nach zum Stand der Eröffnungsbilanz und zur Großbaustelle „Brücke Frieden-

sau“, insbesondere zur vorgesehenen Umleitung. Frau Gansera führt aus, dass die Eröff-

nungsbilanz vorliegt, vom Rechnungsprüfungsamt des Landkreises geprüft wurde und der Lan-

desrechnungshof jetzt mit der Prüfung der Eröffnungsbilanz beginnen wird. Wann die Prüfung 

tatsächlich abgeschlossen ist und der Prüfbericht vorliegt, kann zeitlich nicht bestimmt werden. 

Hinsichtlich der Baumaßnahme „Brücke Friedensau“ verweist  Herr Dr. Bauer auf den Bauaus-

schuss. Herr Barz ergänzt dahingehend, dass die Baustellensituation im Landkreis sehr prekär 

ist und es eine Reihe von rechtlichen Belangen gibt, die zu beachten seien. Dieser starken Be-

lastung ist sich der Landkreis bewusst und demgemäß wird es auch eine Fußgängerbrücke 

geben. 

 

Herr Unger möchte weiterhin wissen, ob die Gerichtsentscheidung zur Kreisumlage auch den 

Landkreis tangiert und bittet darum, dass seine Anfrage vom 02.09.2019 an das Rechtsamt 

demnächst beantwortet wird. 

Hinsichtlich der Kreisumlageproblematik macht Herr Barz deutlich, dass sich das Abwägungs-

verfahren immer schwieriger umsetzen lässt, die Verfahren werden jährlich dementsprechend 

angepasst, was nicht bedeutet, dass die Landkreise bei weiteren Klagen gewinnen werden. Die 

Probleme bei der Bewertung der Angemessenheit ergeben sich schon durch eine ungenügende 

Finanzausstattung. 

 

Herr Scharfenort entschuldigt sich für seine Verspätung und möchte den ursprünglich ange-

meldeten Tagesordnungspunkt 8 „Aussprache zum Prüfbericht Abfallwirtschaft“ behandeln. 

Herr Dr. Bauer erklärt, dieser wurde aufgrund eines Antrages von der Tagesordnung genom-
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men. Herr Barz ergänzt dahingehend, dass die von Herrn Scharfenort der Verwaltung zuge-

stellten Unterlagen sehr spät eingingen, so dass kein Ausschussmitglied sich damit hätte be-

fassen können. 

Herr Scharfenort bittet darum, diese Unterlagen dann am anderen Tag den Mitgliedern des 

Finanzausschusses und des Rechnungsprüfungsausschusses zuzusenden.  

 

  

 

 

   

TOP 10.1 AF/13/20  

Anfrage des Herrn Unger zum Finanzausschuss 

Vorlage: AF/13/20 

Die Anfrage wurde zur Kenntnis genommen.  

 

  

 

 

Zur Kenntnis genommen.   

TOP 11    

Schließung des öffentlichen Teils 

Der Ausschussvorsitzende beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:40 Uhr.  

 

  

 

 

   

TOP 14    

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht öffentlichen Sitzung ge-

fassten Beschlüsse 

Der Ausschussvorsitzende stellt um 17:50 Uhr die Öffentlichkeit wieder her und gibt als Er-

gebnis bekannt, dass keine Beschlüsse zu fassen waren.  

 

  

 

 

   

TOP 15    

Schließung der Sitzung 

Der Ausschussvorsitzende schließt um 17:50 Uhr die Sitzung.  

 

  

 

 

   

 

 

Jan Scharfenort  Doris Gansera 

Vorsitzende/r  Protokollführer/in 
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